



## LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

## ■ Gas Natural, S&P

Las empresas españolas que operan en México van de mal a peor. Por ejemplo, las dos empresas transnacionales que más negocio tienen en México, son: Iberdrola y Gas Natural. Ambas empresas han sido recolocadas, a la baja, en las calificaciones crediticias por parte de Standard & Poor's. En efecto, la generadora de electricidad cayó en el listado de Revisión Especial (Credit-Watch) con implicaciones negativas.

“Consideramos que la exposición al riesgo país de España para Iberdrola es alto, ya que en 2011 el 47 por ciento de sus ingresos provinieron de España. Además, percibimos riesgos respecto a que Iberdrola afrontará problemas para alcanzar y mantener indicadores crediticios en línea con la calificación de 'BBB+', es decir, fondos operativos (FFO, por sus siglas en inglés) ajustados por Standard & Poor's a deuda de más de 20 por ciento, en un entorno económico y fiscal más desafiante”.

Asimismo, Standard & Poor's Ratings Services dijo que la baja en la calificación de Gas Natural SDG en España presionará las emisiones bursátiles de Gas Natural México, (calificación) que hasta el momento se mantiene estable. “Este lunes –señaló S&P-, revisamos la perspectiva de las calificaciones de la empresa española de servicios de gas y electricidad, Gas Natural SDG, a negativa de estable y al mismo tiempo confirmamos nuestras calificaciones de largo y corto plazo de 'BBB' y de 'A-2', respectivamente. Consideramos que la empresa tiene una elevada exposición al riesgo país de España ya que su base de ingresos aún es principalmente doméstica, y además, en nuestra opinión, el sector de servicios públicos es muy sensible al riesgo país”.

Quién es quién en los negocios

La constructora de infraestructura Grupo Mexicano de Desarrollo (GMD), que dirige Jorge Eduardo Ballesteros Zavala, informó

que sus ingresos consolidados en el tercer trimestre de 2012 fueron de 645.2 millones de pesos, cifra superior en 4.3 por ciento a los ingresos reportados en el mismo periodo de 2011, en el que se registraron 618.7 millones de pesos. La empresa reportó un crecimiento de 8.2 por ciento en los ingresos acumulados de enero a septiembre de 2012, registrando 2 mil 108.1 millones de pesos, contra los mil 948.9 millones de los primeros nueve meses de 2011.

GMD destacó que su utilidad bruta del tercer trimestre de 2012 fue de 144 millones de pesos, 10.6 por ciento superior a la utilidad bruta reportada en el mismo periodo del año anterior en el que se registraron 130.2 millones de pesos. La utilidad operativa, EBITDA, del tercer trimestre de 2012 registró un monto de 109.5 de pesos, cifra ligeramente superior a los 109.3 obtenidos en el mismo periodo del año anterior.